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异地就医直接结算 家门口看专家 农村学生“特招”

““现现在在的的日日子子越越来来越越有有奔奔头头””

本报记者 邹俊美 孙丽娟
崔如坤 巩悦悦

通讯员 卢旺龙

习近平总书记在党的十
九大报告中指出，坚持人人
尽责，人人享有，坚守底线，突
出重点、完善制度、引导预期、
完善公共服务体系，保障群众
基本生活，不断满足人民日益
增长的美好生活需要。

“听完总书记的报告，我
作为一名农村敬老院的院
长，心情激动，全身充满继续
勇往直前的满腔热忱。报告
为我们农村敬老院提升服务
质量，保障特困人员生活幸
福，鼓足了干劲。”聊城冠县
兰沃幸福敬老院院长杜广河
说，“今后我们一定会认真做
好本职工作，让敬老院管理
更规范，服务质量更好，老人
的日子更幸福。”

“作为一名普通党员，也
会自觉地关心关注社会变迁，
这几年深切地感受到了祖国
发生了翻天覆地的变化。”在
菏泽开发区丹阳街道办事处
武屯社区，居民胡朝印说，远
了不说，就拿他经营的水果档
口来说，以前都是用现金结
账，有时候没有零钱挺麻烦，
而如今他的水果档口既能刷
卡支付，还能用支付宝和微信
支付，“真是太方便了！”

“咱中国人民从站起来
到富起来再到强起来，哪一
步也离不开党的领导和千千
万万个党员干部的奉献和付
出。”胡朝印说，听了总书记
作的报告，让他更觉得作为
一名党员的荣光和责任，“我
作为一名普通党员，更要付
出自己的一分力量，我也相
信咱们普通老百姓的生活会
更加美好！”

“国家的实力越来越强

大了，自己小家的日子也越
过越富足了。”听了总书记作
的报告后，在威海荣成石岛
渔港工作的船长陈延峰高兴
地说。

今年38岁的陈延峰是河
南人，现任鲁荣渔50869船的
船长，从事捕捞工作已近18
个年头。早在1999年，20岁的
陈延峰只身一人来到荣成，
干起了船员的工作。“那个时
候工资很低，每个月只能挣
几百块钱，但要养家糊口，再
苦再累也要干下去。”凭借着
一股拼劲，陈延峰一步一个
脚印踏实走过来，在2010年
干到了船长的位置，工资每
月过万元，他笑言：“现如今
的生活发生了翻天覆地的变
化，对生活的方方面面都挺
满意，希望挣更多的钱，让腰
包鼓起来。”

在淄博市桓台县起凤镇
东巩村，68岁的巩吉昌是一
名退伍军人，这名有着44年
党龄的老党员，曾在村两委
任职20余年。“这些年来，党和
政府为村里办了不少好事，我
是看着这个偏僻的小村庄一
步步发展起来的。”巩吉昌说，
党的十九大报告提出要加快
缩小城市农村贫富差距，努
力让农村人过上更有保障的
生活，非常让人期待。

巩吉昌介绍，现在村里
基础设施好了，大小巷子硬
化后，村民再也不用走泥洼
道了。卫生条件也好了，各家
各户都进行了旱厕改造，河
里垃圾集中清理了，蚊子苍
蝇明显少了。去农田的路也
好走了，阴天下雨不愁路难
走，能放心下地干活了。浇地
条件也好了，以前村里只有
50多眼井，浇次地要排队等
上七八天，现在共有90多眼
井，三四天就能浇上地了。

本报记者 王小蒙 周国芳
尹明亮 李德领

建立医联体
家门口就能看上专家

今年8月初，59岁的枣庄市
民杨列普突然感到自己右上肢
麻木疼痛，不仅胳膊抬不起来，
连脉搏都摸不到了。他抓紧来
到离家不远的枣庄市市中区人
民医院。一做检查，发现上肢动
脉出现栓塞，如果不及时进行
手术，很可能发生远端坏死需
要截肢。“当地医院紧接着给联
系了省千佛山医院，让我转诊
到那边去做手术。”杨列普说，
当天晚上十点多赶到济南以
后，省千佛山医院的手术室和
专家早已安排妥当，紧接着进
了手术室，十二点就完成了手
术。

“医联体建立以后，不仅能
在家门口定期看上省城大医院
的专家，得到他们给出的用药
指导，转诊也不用自己再操心，
真是太方便了！”住了四天院
后，杨列普就顺利出院了。

党的十九大报告中提到，
要为人民群众提供全方位全周
期健康服务。而医联体建设、家
庭医生等惠民措施，都让杨列
普明显感受到看病比以前更加
方便了。“医联体建设也帮助不
少地方医院的科室从无到有，
有能力开展以前没做过的手
术。”省千佛山医院血管外科副
主任医师秦士勇说。

看完病即时结算
报销不用再两地跑

“听完习近平总书记的
报告后，让我印象最深的是
报告专门对建设什么样的社
保体系做了规划。我们要全
面建成可持续的多层次社会

保障体系。”42岁的张瑜霞是
济南市一名普通的社保参保
职工，对她来说，近年来社保
的利好变化让她感受到了政
策带来的温暖。

今年8月，一场重病让派
驻北京的张瑜霞措手不及。

“2万多元的住院费也不是小
数目，如果是以前，这钱肯定
是 自 己 垫 付 了 再 去 跑 腿 报
销。”病痛之外让她感到欣慰
的是，今年人社部和财政部
联合印发通知，启动了跨省
异地安置退休人员住院费用
直接结算的工作。

一周后，张瑜霞仅仅刷
了6200元的个人支付部分就
出院了。原来，异地就医即时
结算实现后，参保人在医院
刷社保卡结算出院费用，通
过国家异地就医结算平台，
直接结算了住院期间所发生
的医疗费用，只缴纳了需个
人支付的费用，其他费用由
系统直接结算。“异地住院费
用直接结算，最大的好处就
是简化报销手续。不但不用
预先垫付大笔治疗费，而且
再 也 不 用 为 了 报 销‘ 两 地
跑’。”张瑜霞高兴地说。

农村学生通过专项计划
进省属高校优势学科

在山东中医药大学中西
医临床医学专业，大一学生
王玉军已经度过了一个多月
的大学生活。来自滨州惠民
县农村，以546分的分数考进
这个山东中医药大学的优势
学科，王玉军觉得自己有一
些幸运。他是通过我省一项
叫做“重点高校招收农村学
生专项计划”的招生计划考
进这个专业的，这个分数比
其他正常招生计划学生中的
最低分数也要少五到六分。

在王玉军所就读的专业，

350多个学生中有10个是像他
一样的农村专项计划招生，他
也是今年山东中医药大学的50
个农村专项招生计划之一。“在
老家，农村专项计划对我们来
说，算是提供了一个更好的机
会，否则以这个分数不可能进
入这个专业。”王玉军说。

“让每个孩子都能享有公
平而有质量的教育。”对王玉军
来说，十九大报告里的这句话
在许多和他一样的农村学生
身上印证着。据悉，在2017年
山东省的高考中，像王玉军一
样通过我省重点高校招收农村
学生专项计划进入我省12所省
属重点高校的学生总计有1365
个。

“安居后如何乐业
是下一步目标”

菏泽市东明县竹林新村主
任刘兴豪非常关注总书记在党
的十九大报告中提出的乡村振
兴战略。总书记在报告中提到，
农业农村农民问题是关系国计
民生的根本性问题，必须始终
把解决好“三农”问题作为全党
工作重中之重。

刘兴豪介绍，东明县竹
林新村位于黄河滩区，没搬
迁前，村庄高低不平，既不美
观，也容易积水，村民出行很
困难，居住环境不好，甚至村
里 的 年 轻 人 找 对 象 都 很 困
难。现在搬迁后，村庄进行了
整体规划，村民住上了大房
子，修上下水道，铺上水泥
路，村里文化广场、幼儿园、
学校、卫生室等一应俱全，现
在的日子是越来越有奔头。

“现在村民‘安居’了，如何
‘乐业’是我们下一步发展的目
标。黄河滩区土地资源非常丰
富，下一步我们打算在土地上
做文章，希望我们村的明天更
美好。”刘兴豪说。

“必须始终把人民利益摆在至高无上的地位，让改革发展成果更多更公平惠及全体人民”“带领人
民创造美好生活，是我们党始终不渝的奋斗目标”“必须多谋民生之利、多解民生之忧”……习近平总书
记在十九大报告中多次聚焦民生问题，彰显了人民至上的执政情怀，在我省各界群众中引起强烈共鸣。

“国家富强了，小家富足了”

18日上午，在位于黄河滩区的菏泽东明县长兴集乡8号试点村台的施工现场，3名工人通过收音机收听十九大报告。 本报记者 李德领 通讯员 王恩标 摄影报道
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